
 
 
                                        
 

Compte Rendu de l'Assemblée Générale de l'Association Pige - 24 novembre 2023 

L'assemblée générale de l'association Pige, tenue le 24 novembre 2023, a été l'occasion de 
mettre en lumière les accomplissements significatifs ainsi que les défis persistants auxquels fait 
face notre communauté. Avec 131 adhérents en fin d'année, l'association témoigne d'une 
vitalité exceptionnelle, depuis maintenant 9 ans soulignant la confiance et le soutien 
grandissants dont elle bénéficie. . 

Engagement contre la Pollution des Sols : Le rôle moteur de l'association dans la constitution 
d'actions, requêtes, et dépôts de plaintes contre la carence fautive de l'État a été réaffirmé. 
Notamment, l'association a joué un rôle clé dans la mise en lumière de la pollution des sols due 
à l'usine Metaleurop. Le reportage de Martin Boudot, étayé par des analyses des sols révélant 
des taux alarmants de plomb, a été une étape cruciale, qui a été suivie par l’engouement de 
nombreux autres médias que nous essayons de faire perdurer.. 

Première Victoire : Suite à cette révélation, l'association a remporté une première bataille 
importante : celle de l'information. Les résultats des analyses ont conduit à des actions 
concrètes, notamment le décapage des cours d'école et l'encapsulation de plus de 25 000 m² de 
terrain par la société Suez pour éviter l'envol de poussières toxiques que le Préfet refusait 
d’admettre.. 

Deuxième Victoire : Mise en place d’actions pérennes sur 5 communes pilotées par L’ARS, 
telles qu’un dépistage de plombémie sur les enfants de 0 à 6 ans, où la reconnaissance de 
l’existence d’une pollution industrielle persistante, malgré la fermeture le l’usine Metaleurop 
en 2003. 

Conséquences Humaines : Malheureusement, malgré ces mesures, le dépistage de plombémie 
révèle que 83 enfants dépassent les normes admises, et 8 sont atteints de saturnisme, 
directement contaminés par la terre de leurs jardins, seule source d'exposition. L'ARS refuse 
d'admettre cette réalité, cherchant d'autres sources qui n'existent pas .Depuis huit ans, 
l'association demande instamment la décontamination des sols des habitants dans le périmètre 
du PIG, une requête que l'État refuse d'entendre. Nous ne pouvons plus tolérer l’inaction face 
à une menace aussi sérieuse pour notre santé et notre environnement. 

Perspectives et Action Juridique : Concernant les requêtes en appel, une audience est prévue 
au cours du premier semestre 2024. Il faut reconnaitre que sans l’accompagnement de Maître 
David Deharbe et ses collaborateurs, nous n’en serions pas là merci Maitre pour votre 
attachement à la défense de nos intérêts. L'assemblée a souligné l'importance de rester unis et 
déterminés, en exigeant de l'État des mesures immédiates pour remédier à la situation. Il a été 
de nouveau demandé à tous les membres de partager leurs idées et suggestions, de continuer à 
faire entendre leur voix pour renforcer l'impact de l'association. 

Nous espérons également que notre projet de création d’un verger pédagogique, forêt primaire 
et prairie en ville se réalise en 2024 nous sommes en attente de validations définitives des 
subventions déposées pour ces réalisations. 



 

 

Votre Soutien, Notre Force : Aujourd'hui, plus que jamais, nous avons besoin de la 
mobilisation de chaque adhérent. Votre voix, vos idées, et votre engagement sont cruciaux pour 
renforcer notre action collective. L'union fait la force, et c'est ensemble que nous pourrons faire 
pression sur les autorités et obtenir les mesures nécessaires pour décontaminer nos sols et 
garantir un environnement sain pour tous. 

Partagez, Échangez, Mobilisez : Vos expériences et perspectives enrichissent notre démarche 
commune. Nous avons créé un espace d'échange en ligne pour favoriser la communication 
entre les membres. Rejoignez-nous et faites entendre votre voix. 

Joyeuses Fêtes de Fin d'Année : En ces temps de célébration, l'association Pige tient à vous 
souhaiter d'excellentes fêtes de fin d'année. Puissent ces moments être empreints de chaleur, 
de solidarité, et d'espoir. C'est dans cet esprit que nous envisageons l'année à venir, avec la 
ferme conviction que notre lutte aboutira à des changements positifs pour notre communauté. 

. 

Ensemble, nous sommes plus forts. Ensemble, nous pouvons créer un impact significatif. Merci 
de votre engagement et de votre soutien continu. Nous comptons sur vous pour faire de 2024 
une année de victoire pour notre cause commune. 

 

Joyeuses fêtes et restons unis dans notre lutte il nous faut tenir bon. 

 

Bien à vous, Le Bureau PIGE  

PS : Merci aux adhérents qui ont réglé leur cotisation 2024 Si cela n’est pas fait un bulletin 
d’adhésion est joint à ce courrier n’hésitez pas à en parler autour de vous ainsi qu’à vos 
proches. 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 


